

自分が自分であるために

三学年主任 本間正史



天童高校進路部

去年の四月東京にある歌舞伎座が建て替えのため閉場しました。大学生のころ、その近くでアルバイトをしていたこともあり、よく行っていました。

先日「わが心の歌舞伎座」といふ歌舞伎座のさよなら公演のドキュメンタリー映画を観てきました。現在歌舞伎界を代表する役者がその思い出や、歌舞伎に対する思いを語る映画でした。私が大学生のころ若手として酷評を受けることが多かった役者も、みんな年をとつておじいさんです。しかし、深みが出てほんとうにいい演技をやつと一人前の役者として認められています。六十歳ぐらいになつて歌舞伎も流行り廃りがあり、努めています。

力しなければ消えてなくなる「水商売」です。それを何百年も続けてきたというのは並大抵の努力ではないと思います。伝統を大切にしながらも、時代時代に合わせて新しい試みを常に行い、不易と流行のバランスをとりながら、何百年も維持してきたわけです。

海老蔵の問題がワイルドショーで盛り上がっていました。どうでもいい話を永遠と繰り返すだけのテレビ局の無能さにうんざりしましたが、このようなスキヤンダルになりましたが、このようなスキヤンダルに神経質になる歌舞伎界の気持ちもよく伝わってきます。

最近話題になつて大相撲の不祥事。さすがにここまでくると真剣勝負だとは信じられなくなり、誰もが裏切られたという思いがあります。このままいけば相撲の歴史も終わってしまうのではないかでしょうか。

いました。あの六万人入る国立競技場に観客は千人もいない状態です。すぐ近くで日本代表の監督が、物憂げに試合を見ているのです。今はそんな時代があつたことは信じられません。

最近話題になつて大相撲の不祥事。さすがにここまでくると真剣勝負だとは信じられなくなり、誰もが裏切られたという思いがあります。このままいけば相撲の歴史も終わってしまうのではないかでしょうか。

近年はグローバル化の時代と呼ばれ、実質的には世界のアメリカ化が進みました。しかし、一方では、アメリカの映画産業、音楽産業の落ち込みは激しくなっています。

栄枯盛衰というのは世の常ですが、その中で、企業であれ、家であれ、組織であれ、国であれ、自分自身であれ、みんな生き残ろうと必死に努力をつづけています。三年生のみなさんも、どうなるのかわからないこれから時代を生き延びるために、そして自分を生かすために必死に努力を続けていくことになります。時には新しい時代と戦わなければならぬし、時には古い時代と戦わなければいけません。そして時には自分自身と戦い、自分を維持することが困難になるかもしれません。

先は見えません。しかし、自分が自分であるためには必死に戦い、必死に努力しなければなりません。

私が大学生のころよくスポーツ観戦もしました。Jリーグが始まると前で、客席は本当に閑散としていました。明治時代、人口が一番多かつた

の、より大きな真実があるように感じられます。

そこには流行り廃りとは別次元の、自分が自分であるためには必死に戦い、必死に努力しなければなりません。

◆平成22年度 3学年進路確定(内定)状況 (2月15日現在)

男 合計	女 合計	進学		就職		自営		その他		大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業							
		国公立	私立	国公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外						
合 格	57	120	39	92	18	28				1	3	19	19	5	2	16	6	17	43	3	6	7	27	2	1
	177		131		46					4		38		5		18	6	60		3	6	34		3	

【国公立大学】 4名	
山形大学 地域教育文化学部 文化創造学科 異文化交流コース	1
山形大学 工学部 フレックスコース システム創成工学科	1
山形大学 医学部 看護学科	1
山形県立保健医療大学 保健医療学部 看護学科	1
【私立大学】 38名 (一般合格 5名)	
石巻専修大学 経営学部 経営学科 國際経営観光コース	1
いわき明星大学 人文学部 心理学科	2
敬愛大学 経済学部 経済学科	1
郡山女子大学 家庭学部 食物栄養学科	1
駒沢女子大学 人間健康学部 健康栄養学科	1
驕澤大学 グローバルメディアスクール グローバルメディア学部	1
埼玉医科大学 保健医療学部 保健医療科学科	1
尚絅学院大学 総合人間科学部 現代社会学科	1
尚絅学院大学 総合人間科学部 人間心理学科	2
城西国際大学 観光学部 ウェルネスツーリズム学科	1
仙台大学 体育学部 運動栄養学科	3
仙台大学 体育学部 体育学科	2
東海大学 文学部 広報メディア学科	1
東北学院大学 英文学部 英文学科	1
東北芸術工科大学 芸術学部 歴史遺産学科	2
東北芸術工科大学 デザイン工学部 プロダクトデザイン学科	1
東北芸術工科大学 デザイン工学部 企画構想学科	1
東北公益文科大学 公益学部 公益学科	1
東北工業大学 工学部 知能エレクトロニクス科	1
東北福祉大学 健康科学部 リハビリテーション学科 作業療法学専攻	1
東北福祉大学 総合福祉学部 社会福祉学科	1
東北文化学園大学 医療福祉学部 リハビリテーション学科 言語聴覚学専攻	1
東北文化学園大学 医療福祉学部 看護学科	3
東北文教大学 人間科学部 子ども教育学科	2
文教大学 情報学部 広報学科	1
宮城女子学院大学 学芸学部 生活文化デザイン学科	1
宮城女子学院大学 学芸学部 発達臨床学科	1
明海大学 経済学部 経済学科	1
流通経済大学 経済学部 経営学科	1
【公立短期大学】 5名	
米沢女子短期大学 社会情報学科	1
米沢女子短期大学 日本史学科	1
米沢女子短期大学 国語国文学科	3

【私立短期大学】 18名	
羽陽学園短期大学 幼児教育科	13
聖和学園短期大学 保育福祉学科 介護福祉専攻	1
聖和学園短期大学 キャリア開発総合学科	1
東北文教大学 短期学部 人間福祉学科	2
東北文教大学短期大学部 総合文化学部	1
【高等看護学校】 6名 (一般合格 2名)	
国立病院機構 福島病院附属看護学校	1
三友堂病院看護専門学校	2
戸田中央看護専門学校 第一学科	1
東群馬看護専門学校	1
山形厚生看護学校	1
【専門学校】 60名 (一般合格 9名)	
花壇自動車専門学校 自動車整備	1
仙台医健専門学校	2
仙台医療秘書福祉専門学校	3
仙台医療福祉専門学校	5
仙台大原簿記情報公務員専門学校	8
仙台情報工科専門学校	1
仙台総合ペット専門学校 トリミング科	1
仙台調理製菓専門学校 上級調理技術科	1
仙台ビューティーアート専門学校	3
仙台保健福祉専門学校	4
専門学校ESPミュージカルアカデミー ミュージシャン科	1
専門学校デジタルアーツ仙台 ミュージックスタッフ・サウンドディレクター	1
東京アニメーター学院 声優タレント・ナレーション演技	1
東京歯科衛生専門学校	1
東京法律専門学校仙台 行政学科 警察官・消防官・自衛官コース	1
東北愛犬専門学院	2
東北外語観光専門学校 バイリンガル中国語コース	1
東北電子専門学校	3
東北文化学園専門学校 医療福祉系 臨床工学科	1
ドレメファッショントピア芸術専門学校 服飾造形学科 パターンモディリスト専攻	1
日本ウェルネススポーツ専門学校 健康スポーツ科	1
文化服装学院 スタイリスト科	1
宮城高等歯科衛生士学院	1
宮城調理製菓専門学校	1
山形医療技術専門学校	4
山形県立産業技術短期大学校	2
山形歯科専門学校	2

山形調理師専門学校 調理師科	
山形美容専門学校	1
【公 務 員】 9名	
一般曹候補生 陸上要員	4
自衛官候補生 陸上要員	2
上山市職員 消防士	1
天童市職員 一般行政	1
村山市職員 消防士	1
【民間就職】 37名	
THK株式会社	1
介護老人保健施設ナーシングホームさくらんぼ	1
株式会社 小堀製作所山形事業所	1
株式会社 小松印刷所	1
株式会社 コヤマ	4
株式会社 マイスター	1
株式会社 山形信越石英	1
株式会社 うろこや総本店	1
株式会社 三栄本社	1
株式会社 三興製作所山形工場	1
株式会社 新光堂	1
株式会社 トブコン山形	1
株式会社 ビッグヨーサン	1
株式会社 藤工業	1
株式会社 マルタマ	1
株式会社 マルハニチロ食品大江工場	1
株式会社 山形県観光物産館	1
株式会社 旅館古窓	1
北都信用組合	1
蔵王米菴株式会社	1
佐竹商事株式会社	1
新庄信用金庫	1
神町電子株式会社	1
滝の湯ホテル	1
天童市農業協同組合	1
日新製薬株式会社	3
日本連続端子株式会社	1
富士電子株式会社	1
ホテルメトロポリタン山形	1
村山光厚生会	1
モガミフーズ株式会社	1
山形ニッタン株式会社	1

◆平成22年度 2学年 2月進路希望状況 (2月2日調査)

男 合計	女 合計	進学		就職		自営		その他		大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業									
		国公立	私立	国公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外								
合 格	53	144	25	98	28	43		3	6	9	10	25	2	2	2	21	9	5	32	16	4	4	1	6	32	2	6
	197		123		71			3	15		35		4		23		9	37		20		5		38		8	

◆平成22年度 1学年 2月進路希望状況 (2月2日調査)

男 合計	女 合計	進学		就職		自営		その他		大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業										
		国公立	私立	国公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外	県内	県外									
合 格	70	130	36	106	34	23		1	8	19	6	10		7	2	16	1	5	19	49	12	9	6	1	14	10	2	3
	200		142		57			1	27		16		7		18		6	68		21		7		24		5		

進路の現状と これからに向けて

進路部長 今野 光人

(平成二十一年度三年進路 内定状況(二月十五日現在))

一月末現在の県内高校卒業予定者の就職内定率は、公務員等も含め、八十八・五%でした。本校の民間就職内定率もほぼ同じ八十八・一%となっています。求人が始まり、生徒の出願先を決める八月末時点の求人倍率が〇・八五でしたので昨年度より厳しいスタートになりました。十二月末時点で昨年よりやや多い一・二六倍まで増加しましたが、業種職種に偏りが見られ、希望する仕事を見つけるのは大変でした。

今年度も夏休みに就職セミナーを三日間開催し、地元企業の人事担当者から面接指導をしていただきました。直接練習や作文対策もよく頑張り、なんとか現在の成果を出すことができました。

二十二名受験した公務員は、九名が内定し、合格できなかつた十三名のうち八名が民間企業へチャレンジしましたが、内定を決めたのは五名でした。公務員の結果が出でから民間の仕事を見つけるのは非常に厳しくなっています。実際、専門学校へ進学してから再度公務員に挑戦する場合が多くなっています。

進学では、国公立大学が推薦で四名、私立大学がAO・推薦で十三名。一般で五名が合格を果たしました。大学で、AO・推薦に出願したのは国公立で十名、私立で四十三名でしたので、それぞれの合格率は、四割、七割強となります。そのほかのAO・推薦合格

高校を卒業して五年。ほとんどが社会人になつている年齢です。元担任として一人ひとりを前にすると、当時の他愛もない会話や授業・行事での思い出、特に進路を決めて次の一步を踏み出す時の

二学年主任 佐藤真由美

人生は続いていく

て、「私の夢・ライフプラン」と題して、全員がクラスで自分の夢や人生の計画を発表しました。閉塞的

努力する者だけに
奇跡はおこる

でも、それがすべてでもゴー
ルでもありません。大事なのは、他
人任せにしないで、「自分の意志
で」「自分の責任で」決めるこ
と。それがその後の自分の行動につな
がるただ一つの条件だと思います

[第二回進路希望調査より]
二月一日に実施した進路希望調査の結果が出ました。一・二年ともに四月から比べて公務員希望が減少し、民間就職希望が増加しています。進学も大学、とくに国公立が最も多く、次いで専門学校です。希望者が増加していきます。一月二十日には開催した二学年保護者進路説明会でもお話をしましたが、本校生は、様々な可能性を持ち、幅広い進路を希望しています。しつかり見据え、それぞれがついで、特定の進路先だけを見たがるのではなく、よりよい進路は何かをしつかり見据え、それぞれが達成できるのであります。進路が、どれだけ希望するかを見ていいかなればなります。そのためにも、充実した高生徒会活動を送りましょう。部活動や部活動など一生懸命になれる勉強を見つけてください。それから授業とともに日々の進路を実現します。

専門学校は五十一名です。これら一般入試の結果を待つて、進学先を決定する生徒もいますが、三月下旬に自分の第一希望を叶えた卒業生もありますので、粘り強く頑

そのとおりかねもせん
私の自身の高校時代を振り返り思
い出すのは部活動のことです。先
生の描きかけの絵がある美術室で毎日制作したことや、休日には友
だちにモデルになつてもらひ絵を描いたことなど、今でも鮮明に覚
えていています。考えてみると生活に追われることもなく好きなことが
追きたかった高校時代は、なんと贅沢でいました。な時間たつたのだろうと
現在我も美術に関わり仕事をしていますが、二十代の頃は考

な社会ですが、皆さんいろいろな夢をもつていることに安心しました。

自分らしく！

◆合格者インタビュー◆

山形大学 地域教育文化学部
文化創造学科 異文化交流コース
増川 真実

東北文教大学
短期大学部
人間福祉学科
中村 円香

Q 天童市職員を受験しようと思つたが、

A Q
日新製薬株式会社を受験しようと思つたきっかけは？
まず地元に貢献したいという気持ちがありました。実際企業を見学してみて建物の清潔

山形大学を受験しようと思つたきっかけは？自分が尊敬する教授が山形大学にいたからです。興味のある科目やコースがあるからで、そういう事もありますが、一番思つたのはその教授の元で学びたいと思つたからです。

なぜ、異文化交流コースに興味を持ったのですか？私は、ホテルマンになりたいという夢があり、異文化の知識を得たいと思ったことがきっかけです。また、元々日本文化が好きだったので、日本についても学べるこのコースを選びました。

受験対策や勉強で工夫したところは？多くの先生方との面接練習です。受験の面接はほとんど会話形式になります。そこで、まずは“話す”という事に慣れるところから始めました。おかげで、当日は焦らずに話す事ができました。

後輩へのアドバイス

大学は学びたい！という意欲がより強い人材を求めています。自分が大学でやりたい事として個性をアピールして下さい。つきつと相手にも伝わると思いますよ。そして、学校は休まずに！！

A Q A Q A Q A Q

東北文教大学短期大学部を受験しようと思つたきっかけは、何度かオープンキャンパスに参加していくなかで、こちらの大学の徹底した少人数学習が自分に合っていると思つたからです。また、地元である山形で学び貢献したいと思いました。

なぜ、人間福祉学科に興味を保持つたのですか？

保健福祉系列での実習やボランティアを通し、将来、介護福祉士になりたいと思つたからです。そのためには、地元と密着し、学んでいくことのできる学科だと思いました。

受験対策や勉強で工夫したところは？

定期テストの時は、毎回目標と計画を立てました。早めに計画することでテスト直前でも、ゆとりをもつて勉強に集中できました。受験の面接練習では、友達同士で協力し、自分の「素」が出せる面接になるよう努力しました。

後輩へのアドバイス

日頃の学校生活での服装や態度などが将来的に大きくなつてくると思います。学年の規則をしつかり守り、自信をもつて努力す

A	Q	A	Q
私は就職する上で、天童市のために何か役立てるような仕事をしたいと考えていました。そこで、天童市民の身近で仕事ができる行政に興味を持ちました。	なぜ、行政に興味を持つたのですか？	私は消防士になつたことが、私が公務員を目指したきっかけです。私は職種は違いますが、私は先輩と同じ天童市職員として仕事がしたかつたので受験しました。	私の二つ上の先輩が、天童市で公務員です。私が公務員を目指したきっかけですが、私は職種は違いますが、私は先輩と同じ天童市職員として仕事がしたかつたので受験しました。

なぜ、製造業に興味を持つたですか？私は三年間野球部に所属していました。体力面に関しては自信があつたので製造関係の仕事に就きたいと考えていました。

受験対策や勉強で工夫したことろは？とにかく覚えられない単語などは何度も声に出して読んだり書いたりしました。自分が覚えたかどうかはトイレの中などで「さつき・風呂の中などで「さつき覚えようとしてた漢字はなんだけ」というように思い出して自分のものにしていきました。

後輩へのアドバイス

いきなり勉強したからといつてテストで良い点が取れるわけではありません。今の一、二年生には、今から一時間でも二時間でも勉強して下さいとえ時間がなくとも一日、一つだけでも単語を覚えることを継続してください。ければ必ず力が頑張れ！！

天童市のために

新製薬株式会社

れば絶対大丈夫です。頑張つて下さい。